

UDS

FINANZAS INTERNACIONALES

Licenciatura en Contaduría Pública

9° Cuatrimestre

Mayo 2022

Marco Estratégico de Referencia

Antecedentes históricos

Nuestra Universidad tiene sus antecedentes de formación en el año de 1979 con el inicio de actividades de la normal de educadoras “Edgar Robledo Santiago”, que en su momento marcó un nuevo rumbo para la educación de Comitán y del estado de Chiapas. Nuestra escuela fue fundada por el Profesor Manuel Albores Salazar con la idea de traer educación a Comitán, ya que esto representaba una forma de apoyar a muchas familias de la región para que siguieran estudiando.

En el año 1984 inicia actividades el CBTiS Moctezuma Ilhuicamina, que fue el primer bachillerato tecnológico particular del estado de Chiapas, manteniendo con esto la visión en grande de traer educación a nuestro municipio, esta institución fue creada para que la gente que trabajaba por la mañana tuviera la opción de estudiar por las tardes.

La Maestra Martha Ruth Alcázar Mellanes es la madre de los tres integrantes de la familia Albores Alcázar que se fueron integrando poco a poco a la escuela formada por su padre, el Profesor Manuel Albores Salazar; Víctor Manuel Albores Alcázar en julio de 1996 como chofer de transporte escolar, Karla Fabiola Albores Alcázar se integró en la docencia en 1998, Martha Patricia Albores Alcázar en el departamento de cobranza en 1999.

En el año 2002, Víctor Manuel Albores Alcázar formó el Grupo Educativo Albores Alcázar S.C. para darle un nuevo rumbo y sentido empresarial al negocio familiar y en el año 2004 funda la Universidad Del Sureste.

La formación de nuestra Universidad se da principalmente porque en Comitán y en toda la región no existía una verdadera oferta Educativa, por lo que se veía urgente la creación de una institución de Educación superior, pero que estuviera a la altura de las exigencias de los jóvenes que tenían intención de seguir estudiando o de los profesionistas para seguir preparándose a través de estudios de posgrado.

Nuestra Universidad inició sus actividades el 18 de agosto del 2004 en las instalaciones de la 4ª avenida oriente sur no. 24, con la licenciatura en Puericultura, contando con dos grupos de cuarenta alumnos cada uno. En el año 2005 nos trasladamos a nuestras propias instalaciones en la carretera Comitán – Tzimol km. 57 donde actualmente se encuentra el campus Comitán y el corporativo UDS, este último, es el encargado de estandarizar y controlar todos los procesos operativos y educativos de los diferentes campus, así como de crear los diferentes planes estratégicos de expansión de la marca.

Misión

Satisfacer la necesidad de Educación que promueva el espíritu emprendedor, aplicando altos estándares de calidad académica, que propicien el desarrollo de nuestros alumnos, Profesores, colaboradores y la sociedad, a través de la incorporación de tecnologías en el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Visión

Ser la mejor oferta académica en cada región de influencia, y a través de nuestra plataforma virtual tener una cobertura global, con un crecimiento sostenible y las ofertas académicas innovadoras con pertinencia para la sociedad.

Valores

- Disciplina
- Honestidad
- Equidad
- Libertad

Escudo



El escudo del Grupo Educativo Albores Alcázar S.C. está constituido por tres líneas curvas que nacen de izquierda a derecha formando los escalones al éxito. En la parte superior está situado un cuadro motivo de la abstracción de la forma de un libro abierto.

Eslogan

“Mi Universidad”

ALBORES



Es nuestra mascota, un Jaguar. Su piel es negra y se distingue por ser líder, trabaja en equipo y obtiene lo que desea. El ímpetu, extremo valor y fortaleza son los rasgos que distinguen.

FINANZAS INTERNACIONALES

Objetivo de la materia:

El estudio y la investigación del contenido de finanzas internacionales permitirá al alumno revestirse a la realidad de los mercados financieros internacionales; las Instituciones financieras internacionales; el mercado de divisas; las operaciones con activos financieros en un contexto internacional; y mostrar metodologías de estimación de rentabilidades y riesgos que permitan una adecuada diversificación con ello generar acciones enmarcadas en los continuos cambios del contexto mundial en materia social, cultural, política y económica;

Criterios de evaluación:

No	Concepto	Porcentaje
1	Actividades web escolar	50%
a)	Primera actividad	25%
b)	Segunda Actividad	25%
2	Examen	50%
Total de Criterios de evaluación		100%

CONTENIDO.**Unidad I****LAS FINANZAS INTERNACIONALES****I.1 Generalidades****I.1.1 Los campos de las Finanzas:****I.1.2 Propósito de las Finanzas****I.1.3 Objetivo de las Finanzas****I.2 Estudio de Las finanzas Internacionales****I.2.1 Que son las Finanzas Internacionales****I.2.2 Temas de las Finanzas Internacionales****I.2.3 Aspectos del estudio de las finanzas internacionales****I.2.4 Riesgo de las Finanzas Internacionales****I.3 Importancia de las Finanzas Internacionales**

UNIDAD I

LAS FINANZAS INTERNACIONALES

I.1 GENERALIDADES

- Las finanzas corresponden a un área de la Economía que estudia la obtención y administración del dinero y el capital, es decir, los recursos financieros. Estudia tanto la obtención de esos recursos (financiación), así como la inversión y el ahorro de los mismos..
- Las finanzas estudian cómo los agentes económicos (empresas, familias o Estado) deben tomar decisiones de inversión, ahorro y gasto en condiciones de incertidumbre. Al momento de elegir, los agentes pueden optar por diversos tipos de recursos financieros tales como: dinero, bonos, acciones o derivados, incluyendo la compra de bienes de capital como maquinarias, edificios y otras infraestructuras.

Las finanzas internacionales son un área del conocimiento en la que están contempladas las finanzas corporativas y la economía internacional. Indudablemente el crecimiento económico es una de las mayores preocupaciones en las economías mundiales; los países se enfrentan a una creciente interdependencia económica y, por lo tanto, establecer e identificar sectores que logren el mejoramiento de este acontecimiento se convierte en un objetivo clave de progreso económico.

El estudio y la investigación de temas y situaciones que aborden el contenido de finanzas internacionales reviste cada vez más importancia para el crecimiento económico de todos los países; las necesidades enmarcadas en los continuos cambios del contexto mundial en materia social, cultural, política y económica; las tendencia de los mercados a procesos de integración y alta productividad son hechos innegables, cuya velocidad establece la diferencia entre países desarrollados y no desarrollados.

- En las finanzas internacionales se abordan fundamentalmente cuatro aspectos relevantes:
- Las relaciones económicas y comerciales entre los países y la inversión extranjera.
- El papel de la política monetaria y fiscal en la determinación de la balanza por cuenta corriente, la renta y el tipo de cambio nominal.
- El sistema financiero y el mercado financiero.
- La gestión financiera y la administración del riesgo.

Las empresas enfrentan cambios acelerados, que ocurren en la economía local, regional, nacional y mundial, en un ambiente global competitivo y, para que sean exitosas, deben adoptar una perspectiva global y operar en muchos países. De esta manera, los países y las empresas pueden alcanzar intercambios favorables en sus relaciones comerciales, como también la participación en los mercados internacionales, buscando beneficios adecuados para su desarrollo.

El conocimiento de las finanzas internacionales ayuda a establecer la manera como los eventos internacionales afectarán a una empresa, y las acciones necesarias para aprovechar las ventajas comparativas y minimizar los eventos negativos. El desarrollo de las actividades de las empresas fuera de las fronteras nacionales de sus respectivos países de origen ha sido de enorme magnitud y de extraordinario crecimiento mediante el proceso de “multinacionalización” de las empresas.

El entorno financiero De acuerdo con Brealey & Myers Las finanzas son un tema relacionado con algún tipo de entidad, ya sea de una manera general o específica, en lo que tiene que ver con los flujos de entrada y de salida de dinero, en una empresa privada, una organización pública o un mercado. Además del curso de los flujos de entrada y salida de dinero, el entorno financiero tiene que ver con la toma de decisiones para el manejo, la optimización, la construcción y el análisis de indicadores, que constituyen el material temático de las finanzas

I.1.1 Los Campos de las Finanzas:

Las finanzas en las organizaciones abarcan diferentes campos y aunque se trate de una sola finalidad se direcciona hacia propósitos poco más específicos:

- **Finanzas corporativas:** que tienen como objetivo de estudio la empresa Privada a través de la teoría financiera,
- **Finanzas para el sector servicios financieros:** que constituyen una extensión de las finanzas corporativas, haciendo énfasis en el diseño y la evaluación de los productos propios del sector adecuado algunos aspectos específicos como el caso del endeudamiento, donde los altos niveles de riesgo considerados para las demás empresas resulta normales para aquellas del sector.
- **Finanzas públicas,** correspondientes a las organizaciones del sector público, con aplicación del manejo de flujo de dinero con indicadores de gestión que incluyen mediciones del beneficio económico comunitario o social.
- **Finanzas para el mercado de capitales,** que hacen énfasis en la porción macroeconómica de la teoría financiera, abordando temas particulares como el estudio de los mecanismos de funcionamiento de los mercados y la ingeniería de productos financieros propios de estos mercados.
- **Finanzas internacionales:** que constituyen un tema complementario que enfoca su especificidad en los fenómenos que ocurren cuando los flujos de entrada y salida de dinero de la entidad traspasan la frontera de la economía doméstica y abordar el ámbito internacional.

I.1.2 Propósito de las Finanzas

En finanzas los flujos de entrada connotan la llegada o la consecución de dinero, lo que implica el estudio de la financiación de la empresa, en tanto que los flujos de salida son aplicaciones de dinero por parte de la entidad siendo el objetivo de estudio de la inversión, en estos aspectos se tiene en cuenta el horizonte de tiempo en el que se tomen decisiones a largo plazo. Que corresponden a un ámbito estructural, mientras que las decisiones a corto plazo se establecen en un ambiente operativo.

I.1.3 Objetivo de las Finanzas

El objetivo de maximizar la utilidad de la empresa es de corto plazo y en efecto, muchas organizaciones se han enfrentado a una quiebra tras haber sido muy retales en el pasado. La maximización del tamaño es considerado como un indicador que destaca el presente de la organización y tuvo que ser sustituido para permitir establecer una misión más amplia y prevalente para la organización.

La maximización del valor de la empresa es el objetivo financiero general de la corporación. En un mundo libre competencia como el que describe la economía de mercado será triunfadoras las empresas que logren generar el mayor valor posible. En lo sustancial el valor de la empresa es el resultado del valor que la sociedad le reconoce por el beneficio que recibe de ella, en la práctica este valor se refleja en el precio que en el mercado algún inversionista esté dispuesto a pagar por adquirirla de acuerdo con los beneficios financieros que el futuro de la empresa le pueda brindar.

I.2 Estudio de Las finanzas Internacionales

Las Finanzas Internacionales son una rama de la economía y se encargan de estudiar el flujo o movimiento del efectivo entre distintos países, describiendo los aspectos monetarios de la economía Internacional, son la parte de la Macroeconomía de la Economía Internacional.

Estas finanzas son una área de conocimiento que combina los elementos de las finanzas corporativas y la economía Internacional, es decir las finanzas internacionales son el conjunto de actividades que buscan la obtención de recursos y su correcta aplicación , con la finalidad de maximizar el valor de una empresa, se ocupan de muchos más fenómenos que la simple compra y venta de mercancías de un país en otro, dado que tratan de estudiar todo tipo de transacciones económicas entre agentes de países diferentes.

1.2.1 Que son las Finanzas Internacionales

Las finanzas internacionales describen los aspectos monetarios y el constante movimiento del dinero de todo el mundo por medio de inversiones, cambio de Divisas, los índices bursátiles que se manejan en las diferentes casas de bolsas del mundo y las inversiones que realizan las empresas

A diario en el mundo se llevan a cabo operaciones de aspectos monetarios de la economía internacional, como el proceso de ajuste a los desequilibrios en la balanza de pagos o los tipos de cambio de divisas que determinan las condiciones de paridad.

En el sistema Monetario Internacional, respecto a las Finanzas Internacionales, intervienen las finanzas corporativas, las empresas multinacionales, el mercado de capitales y el mercado de productos derivados, entre otros los cuales permiten el financiamiento de las diferentes actividades, tanto a corto como a largo plazo, la evaluación y la administración del riesgo cambiario, la especulación con divisas y la inversión en Portafolios internacionales entre otros

1.2.2 Temas de las Finanzas Internacionales

De acuerdo con su procedencia, los temas de interés de las Finanzas Internacionales se pueden dividir en dos grupos:

- **Economía Internacional**
 - Proceso de ajuste a los desequilibrios en la balanza de pagos.
 - Regímenes cambiarios.
 - Factores que determinan el tipo de cambio
 - Condiciones de la paridad
 - Sistema monetario Internacional

- **Finanzas Corporativas Internacionales**

- Funcionamiento de los mercados financieros Internacionales
- Mercados de productos derivados
- Aportes en la obtencion de fuentes de financiamiento a corto y a largo plazo
- Estudio de los mercados financieros y productos financieros derivados (futuros, opciones, swaps, intercambio de flujos de efectivo
- Las finanzas internacionales permiten al ejecutivo entender la forma en que los acontecimientos internacionales pueden afectar su empresa y que medidas deben tomarse para evitar los peligros y aprovechar las oportunidades que ofrecen los cambios en el entorno internacional para anticipar los eventos y tomar las decisiones pertinente

1.2.3 Aspectos del estudio de las finanzas internacionales

Es importante estudiar las finanzas internacionales ya que muchas empresas realizan operaciones entre otros países, es moneda distinta a su moneda local, hechos que influyen en la salud económica de las empresas. El conocer el funcionamiento y la importancia de los acontecimientos financieros Internacionales ayudara a mantener una adecuada gestión financiera

Existen 5 aspectos principales que componen el estudio de las finanzas Internacionales:

1. Tipo de Cambio y Divisas: Estudio de las monedas de los países, sus relaciones en cuanto a tipo de cambio y su repercusión en las finanzas de un país y una empresa.
2. Sistema financiero Internacional: Normas e Instituciones que regulan el funcionamiento de las Operaciones financieras Internacionales.
3. Principio de la Paridad del Poder de Compra. Explica las diferencias y causas de la capacidad de compra de un país respecto a otro.
4. Derivados Financieros: los contratos de cobertura y especulación que se utilizan en las negociaciones Internacionales.
5. Mercados Bursátiles: Instituciones financieras donde se negocian todo tipo de valores negociable (acciones, metales, divisas, mercancías , etc)

El estudio de las finanzas internacionales surge cuando el medio en el que se mueven los flujos de dinero traspasa la frontera de la economía nacional.

I.2.4 Riesgo de las Finanzas Internacionales

Las Finanzas Internacionales están asociadas a los siguientes riesgos:

- Riesgo Político o de país, entre los que se distinguen:
 - Macrorriesgos, que afectan a empresas financieras en un país.
 - Microrriesgos, que afectan a un determinado sector.
- Riesgo Monetario: asociado a la variabilidad que experimenta el valor de la empresa a causa de los cambios internos del tipo de cambio.
- Riesgo Económico: que afecta a las transacciones que en el momento de modificar el tipo de cambio no se realicen o estén pendiente, es causado por movimientos en el tipo real de cambio y mide las variaciones en la competitividad de una moneda con otra.
- Riesgo Financiero: asociado a la variabilidad de las tasas de interés y el mercado Financiero.
- Riesgo Comercial, que es el riesgo de perder al vender en una moneda distinta a la del costo.
- Riesgo de balance: que implica un mal emparejamiento entre activos.

I.3 Importancia de las Finanzas Internacionales

Debido a que el entorno financiero esta creciente e interdependiente integrado a los acontecimientos en países distantes, estos pueden tener un efecto inmediato sobre el desempeño de la empresa, aun las empresas que operan exclusivamente dentro de las fronteras nacionales no pueden escapar a los cambios en el entorno Internacional

El proceso de integración a través de la globalización tiende a crear un solo mercado mundial en el que se comercian productos idénticos, productos ofrecidos por empresas cuyo origen es difícil de determinar, ya que sus operaciones están distribuidas en varios países, de allí la importancia del estudio de las finanzas internacionales que se traduce en lo siguiente:

- El conocimiento de las finanzas internacionales permite al ejecutivo financiero atender la forma en que los acontecimientos internacionales pueden afectar la empresa y que medidas deben tomarse para evitar los peligros y aprovechar las oportunidades que ofrecen los cambios en el entorno internacional.
- Permite concluir o decidir la manera en que los eventos internacionales afectaran a una empresa y cuáles son los pasos y salidas que puedan tomarse para utilizar los desarrollos positivos y así aislar a la empresa de daños. Estos eventos afectan a las empresas en la variación de los tipos de cambios, en las tasas de inflación y en los valores de los activos.
- Para sustento y permanencia permite que la población, la formación de capital, la tecnología, y los recursos naturales sean fuentes primordiales y la combinación y el aprovechamiento que se haga permitirá el éxito de los procesos.
- Reviste una gran importancia en el nivel de vida de la población permitiendo el crecimiento cultural, tecnológico, económico, entre otros.